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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans 

son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit 

incomplète ou qu'il  y ait des  inexactitudes dues à  la qualité du  fichier audio, parfois  inaudible;  il  faut noter 

également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que 

pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais 

pas comme registre faisant autorité.  

TERRI AGNEW:  Bonjour  et  bonsoir  à  tous.  Soyez  les  bienvenus  au  programme  de 

formation de compétences d’At‐Large. C’est le troisième séminaire Web 

pour  la  formation  de  compétences  qui  porte  sur  une  séance 

d’informations en ce qui concerne la 52e réunion publique de l’ICANN à 

Singapour. On est  le  jeudi 29  janvier 2015, 21 h UTC.  Je vous  rappelle 

tous,  s’il  vous  plaît,  de  mettre  en  muet  votre  téléphone  et  votre 

ordinateur si vous n’êtes pas en train de parler. Et rappelez‐vous de dire 

vos  noms  avant  de  parler  afin  de  permettre  aux  interprètes  de  vous 

identifier  dans  les  autres  canaux  et  pour  la  transcription.  Merci 

beaucoup. TIjani, vous avez la parole.  

 

 

TIJANI BEN JEMAA:  Merci, Terri. Alors, bonjour et bonsoir à tous et à toutes. Ce séminaire 

Web portera sur  la 52e  réunion publique de  l’ICANN. Nous avons avec 

nous  des  membres  des  différentes  organisations  de  soutien  et  des 

différents  comités  consultatifs  qui  vont  nous  parler  de  leurs  activités 

pour la réunion de Singapour; ils vont nous dire ce qui est important de 

suivre; ce quoi  il faut faire attention pendant  la réunion de  l’ICANN. ET 

on  voudrait  s’assurer que  vous  sachiez où  il  faut que  vous alliez pour 

chaque  séance. Même  si  vous n’êtes pas de  Singapour,  je  veux noter 

que vous avez  la possibilité de participer à distance. Tout est  transmis 

en  direct.  Donc,  vous  pouvez  participer  à  travers  Internet.  Voilà 

pourquoi on organise ce Webinair : pour que tout le monde sache qu’ils 

ont la possibilité de participer. 

 

  Pour l’ALAC, notre présentateur sera Alan Greenberg. Alan, allez‐y. 
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ALAN GREENBERG:  Merci, Tijani. On a eu une interférence pendant un moment. C’est bon? 

Il y avait du bruit du fond, mais je pense que c’est résolu. J’entendais un 

bruit  de  fond  pendant  que  vous  parliez, mais  je  pense  que  c’est  bon 

maintenant. 

 

  Dans ma participation de ces derniers huit ans, je ne peux pas penser à 

une réunion qui a été plus active que celle‐ci. À l’ICANN, il y a beaucoup 

d’activités;  il  y  en  a  qui  sont  plus  stratégiques  et  d’autres  qui  sont 

également  importantes, mais qui ne  sont pas  stratégiques. Vous  vous 

demandez  peut‐être  ce  que  ça  veut  dire  « stratégique ».  Alors,  le 

premier point d’attention portera sur  les processus en cours pour tout 

ce qui concerne  la transition du rôle de supervision des fonctions IANA 

et sur le travail de responsabilité et transparence de l’ICANN.  

 

Pour  ce  qui  est  de  la  transition,  nous  avons  deux modèles  de  base 

différents sur  lesquels nous allons travailler pendant  la réunion au sein 

du groupe de travail  intercommunautaire. Il y a un modèle dans  lequel 

l’IANA  sera géré par un groupe externe à  l’ICANN et un autre modèle 

qui permet une orientation plus  interne de  l’ICANN. Ce qui permettra 

que  la responsabilité de  l’IANA soit en dehors de  l’ICANN à  l’avenir, s’il 

est nécessaire. 

 

Au sein de ces groupes de travail, il y a eu beaucoup de travail qui a été 

fait.  Je  dirai  qu’au  total,  on  a  passé  entre  12  et  15  heures  de 

téléconférence dans ces dernières semaines. C’était énorme. 
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Alors,  à  la  réunion  de  Singapour,  ion  verra  sans  doute  des  résultats 

intéressants  et  on  verra  comment  on  compte  continuer  à  partir  du 

travail qui a été fait. 

 

Pour  la  transmission,  le  Département  de  commerce  des  États‐Unis  a 

clairement exprimé que si les fonctions IANA vont être transférées dans 

leur gestion en dehors de  la NTIA,  l’ICANN doit  faire des modifications 

majeures pour ce qui est de la responsabilité. Pour que la communauté 

ait  un  niveau  de  contrôle  plus  significatif.  Ce  qui  veut  dire  que  nous 

allons  nous  réunir  un  nombre  de  fois  à  Singapour  dans  des  réunions 

publiques pour aider la communauté à comprendre ce qui se passe.  

 

L’ALAC  se  réunira  avec  différentes  personnes  du  Conseil 

d’administration  de  l’ICANN;  la  gestion  individuelle  représentée  par 

notre PDG et des différents membres du Conseil également.  

 

En  définitive,  nous  essayons  d’assurer  qu’At‐Large  et  l’ALAC  soient 

connectés  à  la  structure  générale  de  l’ICANN  avec  la  gestion  et 

l’exécution du personnel. Nous nous concentrerons principalement sur 

les  parties  prenantes  et  sur  leur  participation.  Notre  équipe  de 

participation des parties prenantes mondiales GSE  a des gens partout 

dans  le monde.  Et  nous  savons  que  si  nous  coopérons  plus  et  nous 

travaillons  plus  sur  le  terrain,  nous  allons  plus  accomplir. Donc,  voilà 

pourquoi on  fait  tant d’efforts dans  ce domaine. D’autre part,  si vous 

voyez  les derniers  [peu clair 0 :06 :05] de  la  transparence, vous verrez 

que le personnel de l’ICANN s’efforce de mettre à disposition du public 

toutes  les  informations possibles pour que tout  le monde sache ce qui 

se  passe. À  notre  avis,  c’est  un  point  sur  lequel  il  faut  se  concentrer 
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parce que  c’est  très  important pour  l’ICANN et notre  conformité avec 

les  questions  de  politiques,  pour  que  tout  le monde  sache  ce  qui  se 

passe  dans  le  domaine  de  politiques  et  puisse  agir  activement  et 

résoudre  les  questions qui  les  intéressent. Donc,  il  y  aura  sans doute 

beaucoup d’activité dans ce domaine.  

 

Nous  passons  au  diaporama  suivant.  Il  y  a  beaucoup  de  travail 

également qui sera fait. Nous avons sept groupes de travail différents — 

comme vous voyez — pour les séances de travail d’At‐Large. Nous [peu 

clair 0 :07 :05] sur ces sept groupes de travail, qui appliquent différents 

niveaux  de  coopération.  Ce  qui  veut  dire  que  nous  aurons  un  grand 

nombre de groupes de  travail qui viendront présenter  leur  travail.  Il y 

aura également des réunions des RALOs, des quatre sur les cinq RALOS 

qui  vont  se  réunir  à  Singapour.  Il  y  aura  également  un  nombre  de 

réunions des dirigeants des RALOs au sein de  leur propre groupe, mais 

également  entre  eux,  pour  essayer  d’assurer  que  nous  sommes  tous 

d’accord dans la manière d’avancer. 

 

L’ALAC, même, a deux processus  stratégiques en cours en ce moment 

sur la rénovation de notre site Web. Si vous accédez à notre site Web à 

présent, il date de 2007, si je ne me trompe. Donc, vous verrez que c’est 

un site Web vraiment très très vieux. Il y a des parties du site qui n’ont 

pas  été  mises  à  jour  et  franchement,  ça  ne  reflète  plus  notre 

communauté. 

 

Notre initiative sur laquelle nous travaillons en ce moment est d’évaluer 

quelles nos attentes des ALSes. Des ALSes sur nos structures At‐Large, 

des organisations qui composent  la communauté At‐Large.  Ils sont à  la 
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base de  la pyramide. Et cependant, bien qu’ils  soient nombreux, nous 

n’avons jamais fait autant d’efforts pour essayer de définir quelles sont 

les attentes des ALSes; quels sont les critères pour certifier des ALSes et 

comment  pourrait‐on  donc  leur  donner  nos  retours  par  rapport  à  ce 

qu’on trouve de  leur travail, ce qu’on pense de ce qu’ils font. Donc, on 

va essayer d’évaluer et de reconcevoir ces critères.  

 

L’ALAC ouvre  l’équipe de dirigeants.  L’ALAC  va  se  réunir  avec  le GAC, 

avec  la  ccNSO  et, bien  sûr,  avec un directeur du NomCom parce que 

nous  avons  des  personnes,  non  seulement  au  sein  du  NomCom,  qui 

vont  choisir  des  dirigeants  de  partout  dans  l’ICANN,  mais  on  a 

également des membres qui ont été sélectionnés par le NomCom, donc 

qui doivent interagir avec le NomCom.  

 

Finalement, nous avons certains événements. Ce ne sont pas seulement 

des  fêtes :  ce  sont  des  événements  que  nous  croyons  qui  seront 

d’intérêt, non seulement pour At‐Large, mais également pour d’autres 

secteurs  de  la  communauté  Internet.  D’une  part,  l’organisation 

régionale d’At‐Large de l’Amérique du Nord, NARALO, a inclus un accord 

ou  un  protocole  d’entente  –  un  « MOU »  comme  on  l’appelle  –  avec 

ARIN. On  a  beaucoup  discuté  de  cette  coopération  avec  les  registres 

régionaux et NARALO, finalement, a conclu un protocole d’entente avec 

le  registre  Internet  régional  de  sa  région.  Il  y  a  aura  également  une 

réunion  pour  le  protocole  d’entente  entre  APERALO  et  .ASIA.  Ce  qui 

sera  sans  doute  donné  dans  le  cadre  du  show  case  d’APERALO  qui 

correspondra, bien  sûr,  à  la  région de  l’Asie‐Pacifique.  Et bien  sûr,  ce 

sera aussi une fête.  
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Donc, voilà tout ce que j’avais à présenter. 

 

Tijani,  est‐ce  que  vous  voulez  que  l’on  répondre  aux  questions  qui 

correspondent à ma partie maintenant ou à la fin? 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :    Allez‐y, Alan. 

 

 

ALAN GREENBERG:  Bien.  Alors,  le moment  de  poser  des  questions,  c’est maintenant.  Si 

vous avez des questions…     

 

 

TIJANI BEN JEMAA :    Non, pardon. Est‐ce que vous avez fini? 

 

 

ALAN GREENBERG:  Oui. Je demandais s’il fallait que l’on réponde aux questions maintenant 

ou à la fin. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Non. On attendra jusqu’à la fin pour répondre aux questions parce que 

si  on  s’arrête  à  la  fin  de  chaque  présentation  pour  répondre  à  des 

questions,  on  sera  sans  doute  en  retard.  Donc,  on  va  remettre  les 

questions jusqu’à la fin de notre appel. 

 

 

ALAN GREENBERG:  Merci, Tijani. Je vous rends la parole. 
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TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Alan. Je vous remercie de votre présentation et des explications 

des ateliers. Vous avez été bref, d’ailleurs : on est à l’Avance. Et je vous 

en remercie aussi. 

 

 

ALAN GREENBERG:  Oui, c’est ce que j’essaie de faire toujours. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Alors,  la deuxième présentation  sera  sur  la  ccNSO qui  sera présentée 

par  la  vice‐présidente de  cette organisation de  soutien, Katrina  Sataki 

qui va nous présenter les séances de la ccNSO. Allez‐y, Katrina. 

  Vous êtes en muet? Oui? Allez‐y, Katrina. 

 

 

KATRINA SATAKI:  Les réunions commencent entre lundi et mercredi. Il y a deux jours où la 

ccNSO se réunit. On a des séances ouvertes où on se réunit également 

avec les ccTLDs qui n’appartiennent pas à la ccNSO.  

 

  Le premier  groupe de  la  ccNSO qui  est  l’organe  responsable de  créer 

notre  programme  –  on  est  assuré  que  l’on  fournisse  des  matériels 

importants et utiles pour  les ccTLDs. Les séances que nous avons avec, 

par  exemple  le  Conseil  d’administration  ou  avec  le  GAC  étaient 

programmées pour mardi. Nous allons également nous réunir avec nos 

membres du Conseil élus par  la communauté de  la ccNSO. Par  la suite, 

nous  avons  également  nos  propres  groupes  de  travail.  Et  ce  qui  est 

traditionnel – l’équipe va nous donner une mise à jour sur leur travail si 

elle le souhaite, et nous raconter un peu quel est leur travail. 
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  Avant  chaque  réunion,  les  représentants  des  ccTLDs  reçoivent  des 

cartes  rouges,  jaunes et vertes dont  ils  se  servent,  si nécessaire, pour 

montrer leur soutien ou leur rejet de ce qui est en train d’être dit; pour 

montrer  s’ils appuient  le  travail d’un groupe, par exemple, ou  le  sens 

que ce travail prend.  

 

  Une sorte plus importante est nos réunions sur les discussions de panel. 

Ce  sont nos discussions en  table  ronde où  l’on voit des présentations 

des ccTLDS de partout dans  le monde. Les discussions sont consacrées 

aux questions  les plus urgentes et bien  sûr, nous allons discuter de  la 

transition de  la  supervision des  fonctions  IANA.  Et mardi, nous  allons 

travailler sur  les questions de responsabilité de  la ccNSO et de  l’ICANN 

et nous allons discuter de tout cela mercredi.  

 

  Puisque  nous  représentons  les  ccTLDs,  d’habitude  nous  essayons  de 

donner  autant  de  possibilités  de  possibles  aux  ccTLDs  de  la  région 

pendant une  réunion pour que  tout  le monde puisse  venir demander 

notre  aide.  Mais  bien  sûr,  d’autres  peuvent  et  d’ailleurs  viennent 

participer et faire leur présentation aussi. 

 

  Nous avons une séance de nouvelles des ccTLDs où  les ccTLDs peuvent 

venir nous  raconter  leurs nouvelles,  les  informations  sur  les nouveaux 

développements,  les événements dans  leur  région; dans  leur  registre. 

Des nouvelles additions, de nouveaux ajouts à nos présentations sur les 

questions  urgentes.  Cette  fois‐ci,  nous  allons  parler  de mercatique  et 

nous allons consacrer une séance aux questions juridiques aussi. 
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  Après  la première réunion, nous allons faire passer un sondage à  la fin 

de la séance pour que tout le monde puisse nous faire savoir comment 

ils  trouvé  la  réunion.  À  la  fin  de  chaque  réunion,  donc,  on  passe  le 

sondage et on  s’en  sert par  la  suite pour pouvoir essayer d’améliorer 

nos séances pour qu’elles soient plus utiles pour la communauté. 

 

  Dans notre ordre du  jour, vous aurez nos  jours de travail. Vous pouvez 

accéder à notre site Web de la ccNSO qui est ccnso.icann.org, et à droit 

dans  la  section « highlights », vous allez voir que vous pouvez  trouver 

tout ce qui sera présenté pendant la réunion.  

 

  Voilà l’aperçu des séances de la ccNSO. Puisque je vais me déconnecter 

de  l’appel,  Tijani,  si  ça  ne  vous  gêne  pas,  je  voudrais  répondre  aux 

questions  à  ce  point‐là.  Alors,  si  quelqu’un  a  des  questions,  je  serai 

prête à répondre. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Katrina. Comme vous dites, puisque vous allez vous déconnecter, 

nous  allons  maintenant  essayer  de  répondre  aux  questions  pour 

Katrina.  Est‐ce  qu’il  y  a  des  questions  pour  Katrina?  Si  vous  voyez 

quelqu’un  lever  la  main,  faites‐le‐moi  savoir  parce  que  mon  Adobe 

Connect ne fonctionne pas correctement. 

 

 

KATRINA STAKI :  Apparemment,  il  n’y  a  pas  de  questions.  Alors,  s’il  n’y  a  pas  de 

questions, je vous remercie de  l’occasion de venir vous expliquer notre 

travail. Et à Singapour! 
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TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Katrina. Nous passons maintenant à la quatrième partie de notre 

séance d’aujourd’hui qui est une présentation des séances de  la GNSO 

qui  sera  présentée  par  le  vice‐président  de  la GNSO, monsieur David 

Cake. David, allez‐y. 

 

 

DAVID CAKE :  Merci.  La GNSO  –  comme  vous  savez,  a  toujours  un  programme  très 

chargé de travail. On se réunit au sein de du groupe pour discuter dans 

le Conseil de  la GNSO. Et  la GNSO, au niveau  interne, a beaucoup de 

groupes  de  parties  prenantes;  beaucoup  d’unités  constitutives  qui 

composent  l’organisation  de  soutien.  Je  n’essaierai  pas  de  vous 

expliquer  quelles  sont  toutes  les  activités  de  ces  sous‐groupes  qui 

composent la GNSO. SI vous êtes intéressés, bien sûr, vous pouvez vous 

renseigner;  vous  verrez  que  la  GNSO  est  composée  de  registres,  de 

bureaux  d’enregistrement,  d’unités  constitutives  des  commerciaux  et 

des  non‐commerciaux;  de  la  propriété  intellectuelle,  c’est  une  autre 

unité constitutive,  l’UPC. Il y a aussi  la NCUC de  l’unité constitutive des 

non‐commerciaux.  Il  y  a  l’unité  constitutive  des  commerciaux  comme 

j’ai dit avant et d’autres groupes de parties prenantes.  

 

Donc,  en  général,  la  GNSO  a  beaucoup  plus  que  ce  que  vous  voyez 

comme  travail.  Il  y  a  des  sous‐groupes  de  la  GNSO  qui  vont  donc 

beaucoup  travailler.  Mais  en  général,  la  GNSO  travaille  au  sein  de 

l’ICANN – nous commençons à travailler dès samedi, avant  le début de 

la réunion. Et la plupart du temps, nous nous réunissons même entre les 

réunions.  Donc,  samedi,  en  général,  nous  allons  travailler  avec 

différents groupes de  travail; nous occuper des différentes parties des 
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politiques et nous avons un programme très chargé. Nous commençons 

d’abord par les groupes de processus internes de la GNSO qui viennent 

nous  donner  une mise  à  jour  rapide  et  puis  on  passe  au  groupe  de 

travail  qui  travaille  sur  la  protection  des  organisations 

intergouvernementales  et  des  organisations  internationales  non 

gouvernementales et on travaille sur les protections de mécanismes qui 

leurs  sont  offerts.  On  travaille  avec  l’URS.  Nous  avons  les  variantes 

d’IDNs  sur  lesquelles  la GNSO  s’est beaucoup penchée en profondeur. 

Et nous discutons également avec le Conseil de la GNSO avec le groupe 

de  travail  des  experts.  C’est  l’EWG  (Expert Working  Group).  C’est  un 

groupe  qui  a  beaucoup  pour  notre  communauté.  Il  y  a  beaucoup  de 

travail intéressant qui a été fait pour les titulaires des noms de domaine 

au  sein de  l’EWG.  Si  vous êtes  intéressé pour –  ce que  je  vous ai dit, 

c’est qu’il y a beaucoup de travail pour la GNSO.  

 

On  a  reçu  différentes  suggestions  aussi  pour  améliorer  nos  séances, 

pour pouvoir discuter davantage de ce qui nous intéresse et il faut que 

l’on  voie  comment  s’occuper  de  ces  questions  qui  nous  ont  été 

signalées aussi.  

 

Nous avons un autre groupe de travail qui travaille sur la mise en place 

de différentes  recommandations. On essaie de  changer des processus 

au sein de ce groupe et des politiques qui doivent être mises en place 

pour  qu’on  voie  comment  le  faire;  comment  les  transformer  en 

processus  interne.  Nous  travaillons  dessus  depuis  un  bon  moment. 

Donc, à ce jour, ce groupe est assez grand et  il y a beaucoup de travail 

qui a déjà été  fait, en particulier des études de politiques. Puisque  les 

politiques sont développées dans  la GNSO, elles doivent être mises en 
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œuvre  et  donc,  il  y  a  des  questions  de  politiques  qui  doivent  être 

adaptées à la mise en œuvre et sur cela que ce groupe travaille.  

Donc,  voilà  quelque  chose  de  particulier  de  la GNSO.  Ce  qui  pourrait 

être  intéressant  si  vous  voulez  venir  interagir  avec  nous  dans  cette 

séance. 

 

D’autre part, nous avons également  commencé à discuter de  la  façon 

dont nous comptons mettre en œuvre et déployer  les prochains cycles 

et les prochaines séries de nouveaux gTLDs. Donc, on commence déjà à 

travailler sur la préparation des prochaines séries. Il faut que le système 

soit  cohérent  s’il  continue  de  fonctionner  correctement  le  long  des 

prochaines  séries.  Donc,  c’est  une  discussion  qui  est  en  cours  en  ce 

moment.  Il y a beaucoup de discussions en cours, comme vous voyez. 

On a aussi des discussions au sein du Conseil de la GNSO. Et le conseil de 

la  GNSO  vise  à  assurer  que  tous  les membres  de  la  GNSO,  toute  la 

communauté  en  définitive,  mais  surtout  les  membres  de  la  GNSO 

puissent  venir  participer  à  nos  audiences;  poser  des  questions; 

demander des  renseignements  s’ils en ont besoin et  si on a  le  temps, 

nous comptons discuter également – travailler avec la GNSO… 

 

Et  nous  avons  des  déjeuners  de  travail  puisque  nous  avons  tant  de 

travail  à  faire  et  nous  n’avons  pas  suffisamment  de  temps.  Nous 

travaillons  sur  les  enchères,  les  différents  processus  des  nouveaux 

gTLDs et nous commençons à nous préparer aussi pour nos séances de 

discussions  avec  ce  conseil  d’administration  avant  la  réunion même. 

Nous discutions des motions qui sont proposées. 
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Nous  finissons  samedi.  Nous  essayons  de  trouver  des  améliorations 

possibles que l’on pourrait vous apporter. Nous nous réunissons avec le 

SSAC. Il y a aussi la traduction et la translittération – c’est un groupe de 

travail qui  travaille sur ces deux questions. Et on a des politiques qu’il 

faut  rédiger  également.  Donc,  les  données,  par  exemple,  et  les 

politiques aussi. 

 

Et  les questions d’enregistrement  fiduciaire qui sont aussi  importantes 

en ce moment. On essaie de  formaliser  l’accréditation aussi et de voir 

comment  cela  est  fait.  Et  les  coordonnées,  surtout,  des  titulaires  des 

noms de domaine nous posent des problèmes quant au WHOIS et à  la 

vérification  de  l’identité  lorsqu’il  y  a  un  service  d’enregistrement 

fiduciaire  qui  est  utilisé.  Et  puis,  ces  titulaires  de  nom  de  domaine 

doivent de toute façon être identifiés de manière correcte. 

 

Donc, encore  [peu  clair 0 :27 :28] que nous discutons en  général. Des 

fois, ça se fait dans des discussions générales. On considère différentes 

questions… En décembre, en général,  le Conseil de  la GNSO  se  réunit 

pour  discuter  de  questions  spécifiques.  On  s’est  réuni  avec  Fadi  la 

dernière  fois.  On  porte  beaucoup  d’attention  en  ce  moment  aux 

processus  de  transition  de  supervision  des  fonctions  IANA.  On  s’est 

réuni avec le GAC pour discuter des questions d’intérêt.  

 

Et les réunions de la GNSO, en général, finissent assez tôt.  

 

Le  reste  de  la  semaine.  En  général,  les  lundis,  nous  commençons  tôt 

comme vous voyez ici. La réunion du Conseil commence à 7 h 30. Il y a 

un nombre de réunions ouvertes. On a des réunions avec des groupes 
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de consultations, des comités consultatifs comme le GAC et la GNSO. En 

réalité  –  donc,  le GAC  travaille  beaucoup  avec  la GNSO.  Ce  n’est  pas 

notre première réunion conjointe. Donc, on se réunit avec les différents 

groupes de parties prenantes aussi. 

 

La transition au sein de la GNSO est – mardi, on se réunit avec le groupe 

de  parties  prenantes  des  registres. On  est  les  hôtes  de  cette  séance. 

Donc, toutes les unités constitutives, tous les groupes de travail peuvent 

se  réunir  entre  eux  ou  venir  nous  voir.  Chacun  travaille  de  son  côté 

d’habitude et on se réunit à la fin de la journée pour mettre en commun 

ce qui a été atteint dans la journée. 

 

Mercredi, nous avons nos travaux généraux. Nous avons une séance qui 

présente  –  plutôt  où  le  groupe  de  travail  des  questions  associées  à 

l’accréditation  par  des  services  d’enregistrement  fiduciaire  et  de 

confidentialité vienne présenter  leur  travail. Nous avons  la  réunion du 

groupe de travail de révision de la GNSO et la réunion du Conseil public 

de la GNSO. Cette réunion du Conseil public de la GNSO est l’activité la 

plus importante pour nous, mercredi. C’est une réunion ouverte. Donc, 

puisque  c’est  ouvert,  c’est  une  réunion  qui  est  très  importante  pour 

nous tous puisque tout  le monde peut venir y participer et discuter de 

différents  processus  avec  nous  aussi.  Nous  travaillons  aussi  avec 

d’autres  communautés  dans  cette  séance,  voilà  pourquoi  c’est 

intéressant. 

 

Jeudi, nous avons une séance de clôture du Conseil de  la GNSO qui est 

plus  informelle. Nous  allons  créer  le  programme  pour  la  séance  dans 
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l’ordre du  jour, en  fonction du  travail qui a été accompli  le  long de  la 

semaine. C’est une séance ouverte de notre Conseil aussi. 

 

Et puis, comme pour  le  reste des groupes, on  finit  la  semaine.  Je vais 

m’arrêter là. Voilà ce que j’avais à dire. Voilà pour ce qui est de la GNSO. 

Est‐ce que vous avez des questions? 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci  beaucoup, Dave. Nous  répondrons  aux  questions  à  la  fin  de  la 

session si vous êtes d’accord. 

 

 

DAVID CAKE :      Oui. Ici, c’est très tôt, en plus… 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Vous voulez partir? OK. Est‐ce qu’il y a des questions pour David à ce 

moment‐là?  Nous  allons  les  poser  maintenant.  Est‐ce  qu’il  y  a  des 

questions  sur  les  activités  de  la  GNSO  à  Singapour.  S’il  n’y  a  pas  de 

questions, je vais vous en poser une. 

 

Dave, je vous ai entendu parler des nouveaux gTLDs et des activités de 

la  GNSO  liées  aux  nouveaux  gTLDs,  mais  je  n’ai  pas  vraiment  bien 

compris si c’est un groupe de discussion ou le Conseil de la GNSO. Est‐ce 

que vous pouvez me répondre et m’expliquer cela? 

 

David, est‐ce que vous nous entendez? 
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DAVID CAKE :  Oui. Oui. Je ne pense pas que ce groupe va se réunir à Singapour, mais il 

va y avoir des discussions, de toute façon, sur ce point‐là au sein de  la 

GNSO. Je ne pense pas que j’ai déjà – je pense qu’à Singapour, il y aura 

des progrès dans ce sens et que – je pense qu’il y aura des conclusions, 

mais peut‐être –  il y a, en tous cas, beaucoup d’intérêt. Je suis dans ce 

domaine de  la part de  la communauté. C’est  tout ce que  je peux vous 

dire pour le moment. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci beaucoup, David. Est‐ce qu’il y a d’autres questions pour David? 

Je ne vois pas d’autres questions, d’autres mains levées. Est‐ce qu’il y a 

des personnes qui ne sont pas sur Adobe Connect qui veulent poser des 

questions? Bien, il n’y en a pas non plus. Alors, je vous remercie, David, 

pour  votre  collaboration  et  votre présentation. Merci beaucoup.  Et  si 

vous  voulez,  vous  pouvez  maintenant  nous  quitter.  Nous  vous 

remercions.  

 

  La prochaine présentation va porter sur le GAC. Et c’est Olga Cavalli qui 

est la vice‐présidente du GAC qui va faire cette présentation. Olga, vous 

avez la parole. 

 

 

OLGA CAVALLI:  Bien. Merci, Tijani. Est‐ce que vous m’entendez? 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  On vous entend très bien, Olga. 
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OLGA CAVALLI:  Merci  beaucoup.  Merci  beaucoup  pour  votre  invitation,  Tijani.  Mes 

félicitations pour cette  initiative, c’est  très  intéressant.  Je pense qu’on 

devrait copier votre idée au niveau du GAC. Donc, merci beaucoup. 

  J’ai  préparé  une  présentation  parce  que  c’est  intéressant  pour  les 

participants de ce Webinaire et peut‐être pour ceux qui réécouteront ce 

Webinaire, pour voir quelles sont les sessions les plus importantes pour 

la  communauté  dans  les  activités  du  GAC.  Donc,  j’ai  préparé  une 

présentation grâce au secrétariat du GAC qui m’a aidé à regrouper ces 

informations. 

 

  Donc,  je vous présente  la première diapo.  L’ordre du  jour du GAC est 

assez  remplié. À  la  fin de  la présentation, vous avez  le  lien vers notre 

programme  complet.  Vous  pouvez  regarder  si  ça  vous  intéresse. 

Rappelez‐vous  que  les  réunions  du  GAC  sont  ouvertes  à  toute  la 

communauté et pour toutes les réunions d’ICANN, vous pouvez venir et 

participer.  Il y a une seule session qui est clause, et c’est  la session au 

cours  de  laquelle  nous  rédigeons  le  communiqué.  Ensuite,  tout  le 

monde a la possibilité de voir ce communiqué en ligne. Et c’est la seule 

session qui est fermée, car on considère que c’est un travail réalisé par 

différents pays. Donc, le reste, toutes les autres réunions sont ouverts à 

la  communauté. Vous pouvez y participer. Nous avons  sélectionné  les 

sessions  qui  pourraient  être  les  plus  intéressantes  pour  les membres 

d’ALAC dans ce cas. 

 

  Donc,  voilà  toutes  les  sessions.  Je  vais  vous  les  présenter  l’une  après 

l’autre. Les sauvegardes de la protection du gTLD, samedi en après‐midi. 

Si  vous  vous  rappelez  lorsque  les  nouveaux  gTLDs  ont  été  lancés  en 

20125,  le GAC  a beaucoup  travaillé  et  a  fait des  commentaires  sur  la 
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façon dont on pouvait protéger la sécurité ou, en tous cas, la façon dont 

certains gTLDs pouvaient être utilisés dans le domaine des banques, de 

l’assurance.  Donc,  ici,  c’est  un  processus  qui  a  commencé  à  cette 

époque avec un avis du GAC. On était en contact avec le NGPC. Le NGPC 

est  le  groupe  du  Conseil  qui  s’occupe  des  nouveaux  gTLDs.  C’est  le 

comité de programme des nouveaux gTLDs. Donc, il s’agit d’une session 

sur ce point.  Il y a différents progrès en ce qui concerne  le WHOIS, qui 

est  aussi  une  préoccupation  pour  beaucoup  de  gouvernements.  Les 

informations qui rentrent dans le WHOIS se sont validées. Et nous avons 

aussi  réfléchi  au  cadre  de  sécurité  pour  les  nouveaux  gTLDs  dans  le 

futur. 

 

  Donc,  je pense que  ça pourrait être une  séance  intéressante pour  les 

personnes qui vont venir à Singapour. Rappelez‐vous que  le GAC a une 

participation ouverte avec la traduction en différentes langues; je crois, 

six  langues  qui  sont  disponibles  pour  l’interprétariat.  Voilà.  Première 

réunion, samedi après‐midi. 

 

  Deuxième réunion, toujours samedi après‐midi. Une session sur le cadre 

d’interprétation,  comme  vous  le  voyez  sur  le  chat.  Il  y  a  des 

informations  que  Bart  a  inclus  sur  le  chat  le  lien  que  j’ai moi‐même 

ajouté à ma présentation sur  le rapport final du cadre d’interprétation. 

Et  le  GAC  est  intéressé  par  cela  parce  que  c’est  la  délégation  et 

redélégation  des    [inaudible  0 :38 :32]…  cette  grande  variété 

d’accommodations et d’arrangements ou d’organisations concernant le 

gTLD. Donc, c’est une réunion intéressante aussi pour les membres de la 

communauté  d’At‐Large.  Et  vous  pouvez  y  assister.  Vous  avez  de 

nouveau le lien au rapport final, je le répète. 
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  Et il y a aussi la chose la plus intéressante qui a lieu actuellement dans la 

communauté d’ICANN et dans l’écosystème d’ICANN et qui est bien sûr, 

la transition de  la supervision des fonctions d’IANA et  la responsabilité 

de  l’ICANN.  Rappelez‐vous  que  le  GAC  appartient  à  l’organisation  de 

membres des deux groupes. Certains membres sont des membres d’un 

groupe  ou  de  l’autre.  Je  suis membre  du  groupe  de  responsabilités. 

D’autres membres du GAC sont des membres des groupes de transition 

qui  travaillent  sur  la  transition  des  fonctions  IANA.  Donc,  le  GAC 

participe  beaucoup  à  tout  cela.  Et  nous  avons  maintenant  la 

responsabilité  de  conclure  tout  ce  qui  conclure  la  responsabilité,  la 

présentation  pour  les  fonctions  IANA.  Notre  groupe  est  en  train 

d’essayer de  travailler avec  les gouvernements. Et  si vous voulez vous 

joindre  à  nous,  nous  aurons  donc  une  réunion  pour  le GAC  sur  cette 

question  et  si  vous  voulez  voir  un  petit  peu  la  perspective  des 

gouvernements,  ça  peut  vous  intéresser.  C’est  donc  le  dimanche  8 

février. J’ai oublié de mettre l’heure. Je vous enverrai cela par mail. 

 

  Et je continue. Ici, ma réunion favorite. Vous savez que j’ai participé à ce 

problème.  C’est  une  session  ouverte  à  la  communauté  de  nouveau. 

C’est sur la protection des extensions géographiques pour les nouveaux 

gTLDS. Notre groupe a mis en place un document préliminaire qui a été 

présenté  pour  la  période  de  commentaires  de  la  communauté. Nous 

avons reçu plus de 30 commentaires de différentes parties prenantes de 

tout l’écosystème de l’Internet. Donc, ce que nous allons faire au cours 

de  cette  session  d’une  heure,  lundi matin  –  pardon, mercredi matin, 

nous allons revoir le document, revoir son objectif et nous allons inviter 

quatre des documents qui ont été présentés; quels sont ceux qui  font 
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des  propositions  concrètes  et  quelles  sont  les  propositions  qui  nous 

permettent d’avancer. Donc, nous voulons voir où on est  la  situation. 

Nous ne voulons pas répéter les mêmes erreurs de nouveau.  

 

  Donc, dans ce sens, nous avons besoin de  revoir  les  règles, mais aussi 

d’avoir en tête certaines visions constructives pour avancer. Donc, nous 

allons  inviter  l’ALAC,  la ccNSO,  le Groupe de  registre de marques et  le 

Conseil  commercial de  l’Internet d’Afrique à participer à  cette  session 

qui sera présidée par moi, en tant que présidente du groupe de travail. 

Et vous êtes  les bienvenus.  Je  sais que beaucoup de gens d’Amérique 

latine  ont  beaucoup  travaillé  dans  ce  domaine,  donc  vous  êtes  les 

bienvenus. Et à la fin de cette diapo, au bas de cette diapo, vous avez le 

lien du site du GAC où vous trouverez le document préliminaire préparé 

par  le groupe de  travail dans  toutes  les  langues de  l’ICANN. Et  je vous 

remercie.  Je  remercie  les  traducteurs  qui  ont  traduit  ce  document 

d’ailleurs. Et tous les commentaires que nous avons reçus – il y en a une 

trentaine – seront bientôt postés avant  la  réunion de Singapour. Nous 

ferons  un  résumé  des  commentaires  reçus  et  des  commentaires  que 

nous aborderons à Singapour. 

 

  Ensuite, nous avons, samedi après‐midi, le GAC et l’équipe de leadership 

d’ALAC  –  et  Alan  en  a  déjà  parlé  d’ailleurs,  il me  semble —  et  nous 

sommes  heureux  de  nous  joindre  à  vous  de  nouveau.  Rappelez‐vous 

que  la  seule  session  clause  du  GAC  est  celle  de  la  rédaction  du 

communiqué. Toutes les autres sessions seront ouvertes.  

 

  Ici,  vous  voyez  le  lien  vers  l’ordre  du  jour  complet  du GAC.  C’est  un 

ordre  du  jour  très  plein  d’activités,  comme  le  vôtre.  Peut‐être  que 
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certains  d’entre  vous  sont  intéressés  au  sein  de  la  communauté  At‐

Large. Sur le site du GAC, vous avez beaucoup d’informations qui sont à 

la disposition du public en général; d’autres sont pour  les membres du 

GAC qui concernent le travail interne. Ensuite, nous avons nos adresses 

e‐mail  et nos  listes d’e‐mail.  Si  vous  avez des questions,  vous pouvez 

bien sûr m’écrire. Vous savez comment me joindre. Et ce sera un plaisir 

de vous répondre. Et puis, si vous avez des questions, bien sûr, n’hésitez 

pas à me le dire. Je reste jusqu’à la fin de cet appel pour y répondre. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci beaucoup, Olga. Merci pour votre présentation. Merci pour votre 

amabilité. Merci  pour  votre  clarté.  Donc,  s’il  y  a  des  questions,  elles 

vous seront posées à la fin de cette téléconférence. 

 

  La  prochaine  présentation  sera  faite  par  le  vice‐président  du  SSAC, 

James  Galvin  qui  est  le  vice‐président  du  SSAC.  James,  vous  avez  la 

parole. 

 

 

JAMES GALVIN:  Merci beaucoup, Tijani. Merci de m’avoir donné l’occasion de prendre la 

parole  et de  vous parler des  sessions de  SSAC.  Je  vais parler de  trois 

points.  Des  publications  récentes,  des  réunions  qui  auront  lieu  à 

Singapour  et  je  vous  donnerai  un  rapide  aperçu  du  travail  que  nous 

faisons actuellement et qui est en cours. 

  En ce qui concerne la publication, depuis Los Angeles, nous avons publié 

le troisième – donc, une série de trois parties – le troisième rapport sur 

la transition des fonctions  IANA. Les deux premiers rapports SAC 67 et 

SAC  68  étaient  des  présentations  factuelles  et  des  documents 
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concernant  les  fonctions  IANA, ce qu’elles étaient pour  le premier,  les 

contrats  actuels  et  les  différents  aspects  légaux  qui  existent.  Les 

différentes  fonctions dans  le deuxième. Et  le troisième document, SAC 

69, sur les visions de SAC; sur les problèmes liés à la maintenance de la 

sécurité  de  la  stabilité  des  fonctions  IANA  pendant  la  transition  des 

fonctions IANA. Donc,  j’espère que vous pourrez suivre ces activités de 

près. 

 

  La  deuxième  chose  que  je  voudrais  aborder  est  notre  réunion  de 

Singapour.  Nous  avons  une  réunion  conjointe.  Et  ce  qui  donne 

l’occasion à SAC de se réunir avec d’autres groupes. On en a déjà parlé : 

SAC  va  faire  un  briefing  avec  la  GNSO  samedi.  Nous  allons  ensuite 

rencontre ALAC, dimanche après‐midi. Et mardi, nous allons rencontrer 

le  groupe de partie prenante  commerciale.  Et mardi  après‐midi, nous 

allons  rencontrer  les bureaux d’enregistrement et  le groupe de partie 

prenante. Toutes ces réunions sont des réunions ouvertes. Ces réunions 

avec  ces  différents  groupes  sont  ouvertes. Donc,  tout  le monde  peut 

participer à ces réunions. SAC aura des discussions avec les membres de 

ces groupes que je viens de mentionner. 

 

  Ensuite, il ne faut pas oublier la réunion publique de SSAC qui aura lieu 

jeudi matin. Nous avons adopté cette  réunion de  jeudi matin à 8 h et 

que nous  continuons à  respecter. Beaucoup de gens ne viennent pas, 

mais bien souvent  les gens essaient de se  lever pour participer à cette 

réunion.  Il  ne  faut  pas  oublier  que  l’atelier  DNSSEC  aura  lieu  à 

Singapour. Cela a été fondé et créé par le SSAC. Cela fonctionne bien. Il 

y a un comité de programme. Nous avons un atelier mercredi; un atelier 
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lundi après‐midi pour  les débutants et pour ceux qui veulent avoir des 

informations sur nos activités.  

 

Et ensuite, le troisième point que je voulais aborder est le travail qui est 

en cours actuellement – les travaux en cours actuellement. Nous avons 

des travaux sur le WHOIS qui concernent le problème des navigateurs. Il 

y a des soucis pour les adresses qui sont saisies dans la barre d’adresse 

du navigateur et on veut  savoir si  le TLD est un TLD ou pas, pour une 

question de sécurité et pour savoir si on maintient cela ou pas. Donc, le 

SSAC est en train de mettre en place des commentaires, d’élaborer des 

commentaires sur ce qui peut être fait et donner des conseils sur ce qui 

doit être analysé afin de protéger tous ces aspects. 

 

SSAC  a  aussi, depuis  cinq  ans  –  ce  sera  la  sixième  année  en octobre, 

SSAC organise un atelier au forum de gouvernance de l’Internet, à L’IGF. 

Et nous sommes en train de préparer des conseils liés aux sessions que 

nous avons eues  l’année dernière  lors de  l’IGF. Ce travail sera présenté 

bientôt.    

 

Et  comme  ce  groupe, David  l’a  dit  pour  la GNSO,  par  exemple,  il  y  a 

d’autres  points  qui  sont  importants  et  qui  sont  abordés  par  d’autres 

groupes.  Le  SSAC  est  en  train  de  mettre  en  place  un  examen  du 

programme des nouveaux gTLDs et pour réviser les programmes qui ont 

été  abordés  récemment  et  pour  considérer  ici,  il  doit  y  avoir  des 

corrections en cours de route ou s’il y a d’autres problèmes qui doivent 

être aborder. Actuellement, dans  le cadre du  travail de  révision ou de 

recommandations préalables  faites par SSAC, au  cours de  ces années, 

pour  voir  les  actions mis  en œuvre  par  le  Conseil  et  considérant  les 
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différents conseils que nous pouvons donner par rapport à tout cela, s’il 

faut faire davantage de choses ou si les actions sont suffisantes. 

 

Et  notre  plan,  s’il  y  a  des  recommandations  spécifiques  que  nous 

faisons, est d’aborder les questions pour savoir si ces recommandations 

doivent  être  terminées  avant  toute  ouverture  d’un  nouveau  cycle.  Et 

nous essayons de documenter et de justifier ce que nous disons. Donc, 

nous  allons  couvrir  un  problème  qui  existe  depuis  plusieurs  années 

maintenant  que  ce  programme  fonctionne.  Et  pour  répondre  aux 

questions  concernant  les  nécessités  de  prendre,  dans  certaines 

mesures;  si  toutes  les  mesures  nécessaires  ont  été  prises  avant  le 

lancement de gTLD – donc, aborder ces problèmes avec la communauté 

pour qu’elle puisse évaluer tout cela. 

 

Un  autre  point  qui  est  en  cours  de  réalisation  est  la  question  des 

bureaux  d’enregistrement.  La  protection  de  la  gestion  des  bureaux 

d’enregistrement et des credentials. C’est un prolongement d’un travail 

réalisé  par  SSAC  auparavant.  Et  nous  avons  parlé  du  processus 

d’enregistrement dans ce  travail et des mécanismes de protection qui 

sont en place. Cela a  commencé avant  les problèmes qu’ICANN avait. 

Mais  l’intrusion dont  ICANN a été  victime, qui est  lié à  la gestion des 

credentials,  cette attaque de phishing,  la  résolution qui a été  faite de 

cette  attaque  nous  a  montré  que  ces  credentials  internes  sont 

importants puisque – et c’est un problème, tout le monde le sait et tout 

le monde risque de passer par ce type d’attaque. Mais dans  la gestion 

des  credentials,  dans  la  mesure  où  on  avance  et  où  les  bureaux 

d’enregistrement  veulent  augmenter  la  protection  et  les  bureaux 

d’enregistrement  et  les  titulaires  de  registres  veulent  augmenter  leur 
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protection, nous allons devoir parler de  tout  cela pour  voir – et nous 

espérons que la communauté va assister et adopter nos conseils. 

 

La dernière chose que  je voudrais mentionner est  le  fait que SSAC n’a 

pas  normalement  des  comités.  Mais  nous  avons  créé  un  nouveau 

comité  que  nous  appelons  le  « groupe  de  travail »  pour  suivre  les 

conseils donnés  au GAC. À une époque,  il  y avait un  site  Internet qui 

permettait de suivre toutes les recommandations reçues par le Conseil. 

Et SSAC et ALAC étaient  les premiers organismes qui présentaient  ces 

conseils,  ces  recommandations,  les  recueillaient et  les mettaient dans 

ses  documents  pour  documenter  toutes  ces  actions.  Donc,  ce  site 

Internet est actuellement – n’est pas à jour actuellement. Je pense qu’il 

faudrait s’occuper de le mettre à jour. En tous cas, le SSAC a participé à 

ce  travail et nous allons continuer à avancer; nous allons maintenir ce 

travail. Nous espérons que David Conrad, qui vient d’être nommé CTO – 

il a dit qu’il avait  l’intention de recréer ce site  Internet. Et nos  travaux 

pour suivre  les recommandations et  les actions seraient – nous serons 

accompagnés  dans  ce  travail  par  le  directeur  technique  qui  va  nous 

aider. Et cela va permettre à la communauté At‐Large de retrouver tout 

cela  sur  ce  site. Donc,  nous  allons  faire  notre  partie  de  travail. Nous 

allons suivre nos propres recommandations et les actions qui sont mises 

en œuvre suite à ces recommandations. 

 

Voilà. J’ai fini. Merci. 
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TIJANI BEN JEMAA :  Merci  beaucoup,  James. Merci  pour  votre  présentation. Maintenant, 

nous allons donner la parole au public pour les questions. Est‐ce qu’il y a 

des questions? 

 

 

TERRI AGNEW :  Je  voudrais  vous  rappeler  que  si  vous  avez  des  questions  à  poser, 

donnez votre nom pour les interprètes. 

 

 

OLGA CAVALLI:  Merci  beaucoup,  Tijani.  Ce  n’est  pas  une  question,  c’est  un 

commentaire sur ce que Dave a écrit dans le chat. C’est sur l’utilisation 

des nouveaux gTLDs des deux caractères au deuxième niveau. Pour ceux 

qui  ne  le  savent  pas,  les  nouveaux  gTLDs  seront  –  certains  bureaux 

d’enregistrement  ont  demandé  l’utilisation  de  deux  caractères  au 

deuxième niveau et cela était présenté aux commentaires publics. Dave 

a ajouté  le  lien dans  le chat. Et nous avons constaté au niveau du GAC 

que  c’était  quelque  chose  d’inquiétant  parce  que  beaucoup  de 

gouvernements  n’ont  pas  la  possibilité  de  regarder  cela  rapidement. 

Donc, nous  avons demandé que  les  informations  soient plus  faciles  à 

être disponibles pour ceux qui veulent  les  lire rapidement et avoir une 

vision  d’ensemble.  Ce  sera  très  important  pour  les  pays  en 

développement  qui  ne  parlent  pas  anglais  et  ce  sera  aussi  très 

important pour ceux qui ne participent pas autant dans le processus de 

l’ICANN.  

 

  Donc,  je  voulais  remercier  Dave  d’avoir  fait  allusion  à  ce  problème. 

Merci. 
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TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Olga. On a maintenant une question de Cheryl Langdon‐Orr.  

 

 

CHERYL LANGDON‐ORR :  Merci,  Tijani.  J’ai  un  nombre  de  questions  pour  les  présentateurs.  En 

réalité, deux remarques et une question. Donc, je vais d’abord poser ma 

question pour Olga.  

 

  Pour mercredi à 10 h 30 pour  les noms géographiques,  je dirais que  je 

n’ai  pas  eu  de  mention  de  personne  du  groupe  de  travail 

intercommunautaire, de la GNSO, de la ccNSo. L’ALAC, bien sûr, travaille 

beaucoup  sur  ces  domaines  des  noms  géographiques  entre  les 

nouveaux  gTLDs.  Donc,  Olga,  je  voulais  demander  si  vous  comptez 

inviter quelqu’un de ces groupes à cette séance et [peu clair 0 :56 :34] 

du groupe de travail intercommunautaire. Je sais que vous avez qu’il y a 

diverses positions  [peu clair 0 :56 :35], bien sûr, mais  je  trouve que ça 

pourrait être profitable pour vous de profiter de votre atelier pour vous 

centrer et pour concentrer certains de ces points d’importance. 

 

 

OLGA CAVALLI:  Merci, Cheryl, pour cette question. Nous allons nous réunir lundi avec le 

groupe de  travail  intercommunautaire pour discuter de  ces questions. 

Le problème pour mercredi est que nous n’avons qu’une heure. Et avec 

notre groupe de travail, nous avons plutôt prévu de nous concentrer sur 

les commentaires qui ont une proposition spécifique sur  la manière de 

pouvoir intensifier le travail ou de pouvoir avancer différemment. Il y a 

deux  remarques  qui  nous  sont  parvenues  du  groupe  de  travail 
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intercommunautaire. L’un du groupe et  l’un du coprésident du groupe, 

justement.  

 

Franchement, je pense que le groupe de travail intercommunautaire se 

concentre  sur d’autres  aspects. Ce n’est pas  exactement  ce que nous 

essayons de faire. Nous essayons de protéger des noms géographiques 

que ne sont pas dans l’élite de l’ISO ou des Nations Unies ou dans la liste 

protégée  dans  le  Guide  de  candidature.  Donc,  ici,  le  groupe  se 

concentre sur d’autres aspects. De toute façon, je vous assure que nous 

sommes en contact avec eux et que nous allons nous  réunir avec eux 

lundi.  

 

Leurs commentaires, en définitive, disent que notre travail se superpose 

avec  le  leur. Ce que  je  trouve qui n’est pas  tout  à  fait exact, mais  ce 

n’est  pas  si  différent!  En  tous  cas,  on  va  nous  réunir  –  on  peut  en 

discuter, bien sûr. S’ils veulent venir participer à notre atelier pour  les 

noms  géographiques,  bien  sûr  ils  peuvent  le  faire.  Ce  n’est  qu’une 

heure, donc on n’a pas beaucoup de temps. 

 

 

CHERYL LANGDON‐ORR :  Oui,  oui,  je  comprends.  Je  ne  veux  pas  parler  au  nom  de  notre 

coprésident, mais je demanderais à Barrack s’il est présent aujourd’hui, 

de  contacter  les  coprésidents  pour  leur  proposer  que  –  à mon  avis, 

humblement, je vous propose de les inclure et de les avoir dans la salle 

au moins pendant  la séance, pour pouvoir  identifier clairement quelles 

sont  les  superpositions  et  quelles  sont  les  différences  du  travail  des 

deux groupes et pour pouvoir, en fait, compléter  le travail de  l’un avec 

l’autre.  Pour  créer  ici  une  sorte  de  synergie.  Je  suis  occupée, mais  je 
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vous  assure que  je  ferai  de mon mieux  pour  venir  vous  voir.  Je  vous 

remercie beaucoup, Olga. 

 

 

OLGA CAVILLI:  J’ai une précision. Nous avons déjà eu un super dialogue avec le groupe. 

On s’est réunion avec eux  la dernière  fois et nous allons nous réunir à 

Singapour  lundi pendant une heure.  Je partagerai cette  idée que vous 

proposez  de  les  inclure  comme  intervenants  dans  l’atelier  et  je  vous 

dirai ce que le groupe approuve. 

 

 

CHERY LANGDON‐ORR :  Oui. C’est  très  important pour moi. Notre  remarque porte  sur  ce que 

Jim présentait tout à  l’heure. Je suis enthousiasmé par rapport au suivi 

des réponses qui ne sera pas perdu. Je pense que c’est fantastique et je 

voulais  féliciter  Jim  de  cette  initiative.  Je  propose  également  aux 

dirigeants  de  l’ALAC  de  répéter  et  de  suivre  l’exemple  de  ce  que  Jim 

propose. On est un comité consultatif et on pourrait bénéficier de cette 

approche.  Et  le  suivi  des  documents  du  Conseil  d’administration 

pourrait être  restructuré. Ce  serait bon d’avoir  [peu clair 1 :00 :35] ou 

un  endroit où  l’on pourrait  faire un  suivi de  ces documents. Donc,  je 

soulève cette question à  l’intention des dirigeants de  l’ALAC parce que 

je pense que  ça  pourrait  être  très bénéfique pour  la  communauté  et 

pour At‐Large.  

 

  J’avais une remarque à faire pour Alan. Je ne sais plus ce qu’Alan a dit, 

mais en tous cas, Alan, vous avez fait mention des difficultés, des défis 

que  pose  la  signature  d’un  document.  On  ne  sait  pas  toujours  où 

trouver  les personnes pour  le  faire. On  sait qu’il y en a deux, mais de 
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toute façon, je pense, comme je l’ai récemment dans ma mise à jour du 

rapport pour la GNSO en tant qu’agent de liaison auprès de la GNSO, on 

dirait que c’est une page d’agrégation où  la GNSO a publié maintenant 

et  a  lié,  en  fait,  avec  leur  site principal de  la GNSO, des  informations 

d’importance. Si les deux pages ne sont pas liées entre elles, bien sûr on 

peut rajouter le lien. Je suis sur mon portable en ce moment, donc je ne 

pourrai pas vous faire passer  le  lien sur  le chat Adobe Connect, mais je 

demanderai au personnel de le faire, pour que vous sachiez le nouveau 

moyen  de  s’informer  de  ce  qu’est  en  train  de  faire  la  GNSO  en  ce 

moment. C’est vraiment très clair, très simple. Une seule page d’accueil 

pour tout voir. Très informatif. Et je pense que c’est [peu clair 1 :02 :22] 

aussi pour  la  communauté At‐Large élargie. Parce que maintenant,  ils 

vont  pouvoir  avoir  la  possibilité  de  s’informer,  même  s’ils  sont 

seulement à  la base – un peu éloignés des groupes des dirigeants des 

différentes organisations. 

 

  Bien sûr, nous comptons voir un projet similaire à  l’issue du  travail de 

politiques  ou  du  travail  de  développement  de  politiques  dans  les 

activités  intercommunautaires.  Ce  serait  merveilleux.  Mais  cette 

initiative de la GNSO est vraiment magnifique et je voudrais que vous le 

sachiez.  Je pensais que  Jim  allait  le dire, mais  il ne  l’a pas  fait. Donc, 

c’est moi qui vais  le dire parce que c’est vraiment valable. Ce doit être 

souligné. Merci, Tijani. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Cheryl. On vous remercie des questions et des remarques. 
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ALAN GREENBERG:    Tijani, c’est Alan. Vous me permettez? 

 

 

TIJANI BEN JEMAA:    Oui, allez‐y. 

 

 

ALAN GREENBERG:  Merci, Cheryl, de ces commentaires. Vous nous racontez  la création de 

ce portail. J’allais vous montrer quelque chose tout à l’heure, mais je ne 

l’ai pas trouvé. On reprendra ce sujet sans doute à l’avenir puisque c’est 

vraiment très intéressant.  

 

 

CHERYL LANGDON‐ORR :  Oui, Alan. Assurez‐vous de reprendre cette initiative.  

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Alan et Cheryl. Je pense que Jim a une question à poser. 

 

 

JIM GALVIN:  Oui. Merci, Tijani. Je voulais juste rebondir sur ce que disait Cheryl. Si les 

dirigeants avaient considéré entreprendre une initiative similaire, je leur 

conseillerais  de  lire  quelle  a  été  notre  expérience  pour  en  tirer  les 

leçons  nécessaires  et  pour  profiter  de  notre  expérience.  Autrement, 

vous pouvez également  contacter  les dirigeants de notre groupe pour 

leur demander leur avis afin qu’ils vous aident. 

 

  SSAC, en tous cas, trouve que ce projet est utile puisque ça nous donne 

un moyen de vérifier que nos  initiatives et que nos  recommandations 

sont suivies ou quel est  le suivi qui est  fait, en  tous cas. Cette  idée de 
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faire un suivi des recommandations – parce qu’on trouvait qu’il y avait 

des recommandations qui avaient été faites, il y a un nombre d’années, 

et qui n’avait jamais été abordées – que tout est suivi. Donc, on voulait 

s’assurer – pour voir, vérifier – d’avoir  la possibilité de vérifier ce qui a 

été fait. Merci. 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Jim. Maintenant, Holly Raiche va prendre la parole. Allez‐y. 

 

 

HOLLY RAICHE :  Merci. C’était un  commentaire que  j’avais à  faire, mais David, Olga et 

Cheryl  en  savent  beaucoup  plus  que moi  sur  les  nouveaux  gTLDs.  Je 

pensais  à  la  communication,  et  je me  rappelais  que  la  dernière  fois, 

dans  les  séances  ouvertes,  lorsque  les  personnes  voulaient  faire  des 

remarques sur  le programme des nouveaux gTLDs,  ils avaient du mal à 

le  faire  et  on  se  demandait  si  ces  remarques  allaient  être  collectées 

quelque  part.  Donc,  je me  demandais  s’il  y  aurait moyen  de  voir  un 

abrégé  de  toutes  ces  remarques,  tous  ces  commentaires.  Ce  serait 

intéressant pour nous tous de pouvoir y accéder.  

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci,  Holly.  Merci  beaucoup  de  cet  ajout.  Il  n’y  a  plus  d’autres 

questions?  S’il  n’y  a  plus  d’autres  questions,  moi‐même,  j’ai  une 

question. Ce n’est pas une question  sur Singapour, mais  sur  les noms 

géographiques.  C’est  pour  Olga  qui  a  organisé  cet  atelier.  Il  y  a 

beaucoup de travail là‐dessus, il y a différents groupes qui travaillent de 

manière très active, alors est‐ce qu’ils vont être inclus à votre atelier? 
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OLGA CAVALLI:  Pardon,  je  ne  vous  entends  pas  très  bien.  Qu’est‐ce  que  vous  me 

demandez? Le statut? 

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Non,  mais  puisque  vous  parlez  des  noms  géographiques  et  de  la 

protection des noms géographiques,  je vous demande : par rapport au 

personnel et au statut spécifiquement de .AMAZON et de .PATAGONIA. 

Quel est le statut maintenant? 

 

 

OLGA CAVALLI:  .PATAGONIA a abandonné sa candidature le 13 juillet. Le jour après que 

le Gouvernement ait dit qu’ils allaient être neutre au sein du GAC parce 

qu’il y avait qu’un pays qui s’opposait à cette demande de .PATAGONIA, 

.AMAZON  et  d’autres  nouveaux  gTLDs  qui  utilisaient  des  noms 

géographiques. 

 

  Donc, le jour où le Gouvernement des États‐Unis a dit qu’ils allaient être 

neutres; qu’ils n’allaient pas  s’opposer à nous  .PATAGONIA a  retiré  sa 

candidature. Donc, cette question de conflit a vraiment été résolue le 13 

juillet. 

 

  .AMAZON a avancé un peu plus. On a fini un avis sur .AMAZON lors de la 

réunion de Durban.  Et  si  vous  vous  voyez  le  communiqué du GAC de 

Durban,  il  a  été  décidé  que  le  GAC  allait  travailler  sur  les  règles  qui 

devaient être peaufinées pour assurer que ces scénarios n’allaient plus 

se répéter. Voilà pourquoi on a créé ce groupe de travail que je préside. 
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  Puis,  la Belgique est  le candidat du troisième cadre. Ils sont en train de 

négocier, si  je ne me trompe. Je n’ai pas d’autres  informations, mais si 

vous  voulez  avoir  d’autres  renseignements,  je  pourrai me  renseigner 

auprès de mon collègue de la Belgique. 

 

  Pour .AMAZON, le GAC a publié son avis. Le conseil a décidé de ne plus 

avancer. À un moment donné, le conseil du GAC a fait une consultation 

spécifique  avec  le  conseil  juridique qui  a  également  soutenu  l’avis du 

GAC. Vous voyez qu’en termes généraux, l’ICANN s’oppose à .AMAZON. 

Mais pour l’instant, il n’y a pas d’autres nouvelles que je puisse partager 

avec vous.  Il n’y a  rien de neuf, en  tous cas, dans  l’horizon. Si ça vous 

intéresse, on pourra partager  ces  informations  avec  l’ALAC  dès  qu’on 

aura le temps. 

 

  Le  but  du  groupe  de  travail  et  de  cette  séance  est  de  considérer 

comment  peaufiner  les  règles  pour  pouvoir  prévenir  ce  genre  de 

scénario à  l’avenir. Le problème est que pour certaines personnes,  les 

noms géographiques – en  tous  cas,  les pays ne  sont pas propriétaires 

des  noms  géographiques.  Par  exemple,  l’Argentine  et  le  Chili  ne  sont 

pas  les propriétaires du mot « Patagonia ». Et  ils n’ont aucun droit ou 

aucune  souveraineté  sur  ce  nom. Ou  que  le  Brésil  et  le  Pérou  n’ont 

aucune souveraineté sur .AMAZON. C’est ça, la discussion. 

 

  Mais  le problème n’est pas  la discussion,  le problème est qu’il  y aura 

une  autre  série  de  nouveaux  gTLDs.  Et  sir  les  règles  ne  sont  pas 

peaufinées,  on  aura  les  mêmes  problèmes  avec  d’autres  noms,  par 

exemple  [peu  clair  1 :10 :14]  ou  .LIMA  ou  .MACUPICCHU  ou  .NILE  ou 

quoi que ce soit. C’est ça le but du groupe. C’est la voie possible que l’on 
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pourrait aborder. Ce n’est pas une question de pouvoir. Nous voulons 

qu’il y ait des règles pour empêcher qu’il y ait ces  incertitudes pour  les 

gouvernements,  pour  les  pays  et  pour  les  candidats  qui  mettent 

beaucoup d’argent dans leur candidature. Donc, on voulait prévenir que 

cela ne soit pas gâché.  

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Olga. Merci beaucoup. Y’a‐t‐il d’autres questions? Non? C’est  le 

moment de poser des questions. Mais  je ne vois pas de mains  levées. 

Cheryl, ne me déçois pas. Allez‐y, Cheryl. 

 

 

CHERYL LANGDON‐ORR :  Merci, Tijani. Ce n’est pas vraiment une question – en fait, ce n’est pas 

du  tout une  question,  c’est une demande.  Je  sais  que  tout  le monde 

sera  très  occupé  et  que  le  calendrier  est  vraiment  complet.  Dans  la 

plupart des présentations d’aujourd’hui, il y a un nombre d’aspects qui a 

été souligné. Bien sûr,  les noms géographiques pour  le GAC étaient un 

fait  évident, mais  dans  les  autres  représentations,  il  y  avait  aussi  des 

questions qui étaient soulignées. Il y avait des moments où il y avait des 

activités  lors de  la  réunion de  Singapour qui  étaient d’intérêt pour  la 

communauté At‐Large. 

 

  Si vos activités ne s’opposent ou ne se superposent pas directement à 

des activités primaires de l’ALAC, peut‐être qu’on pourrait énumérer ces 

activités  dans  un  calendrier  pour  que  ceux  qui  appartiennent  à  la 

communauté At‐Large,  et bien  sûr  les dirigeants  régionaux de  l’ALAC, 

puissent savoir ce qui se passe dans les autres salles. On sait qu’ils vont 

être  très  occupés,  mais  peut‐être  ceux  qui  auront  cette  copie 
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rapidement, on pourrait dire : « Ah, si  je passe dans  la salle du GAC en 

ce moment, je pourrai assister à une telle activité ». 

 

  Je  ne  sais  pas  comment  notre  personnel  qui  n’est  franchement  pas 

suffisamment payé va faire cela, mais je pense que ce serait très utile.  

 

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Cheryl. C’est une bonne  idée. Tout à fait utile. Merci beaucoup, 

Cheryl.  Merci  de  cette  proposition  ou  remarque.  Y’a‐t‐il  d’autres 

remarques?  D’autres  questions?  Vous  avez  toujours  le  temps  de  le 

faire… 

 

  Je ne vois pas de mains levées. Donc, je vous remercie tous. Je remercie 

les  présentateurs  de  ce  soir. Merci,  Olga,  Jim  et  Dave.  On  remercie 

Katrina  qui  est  déjà  partie  aussi.  On  remercie  Alan.  Alan,  je  vous 

remercie beaucoup : vous êtes  très patient. Vous avez attendu  jusqu’à 

la fin pour répondre aux questions. Merci à tous. Merci d’avoir participé 

à  ce  séminaire Web.  On  remercie  le  personnel.  Et  ce Webinaire  est 

maintenant clos. Voilà la fin de la séance. Merci. 

 

 

TERRI AGNEW :  La  réunion  est  maintenant  terminée.  Merci  d’avoir  participé. 

L’opérateur va déconnecter l’appel et arrêter l’enregistrement. Merci et 

bonne fin de soirée.  

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


